



**CARGOS.**— La autoridad acusa a los detenidos de controlar mediante el terror en espacios públicos y privados en Viña del Mar, Villa Alemana y Limache. Los sorprendidos allanamientos no encontraron resistencia.

## En megaoperativo, 450 policías allanan 69 inmuebles: Detienen a 12 presuntos integrantes de célula del Tren de Aragua en Viña del Mar

Fiscal y PDI les atribuyen tres asesinatos para amedrentar rivales y monopolizar tráfico en plazas Vergara, México y Colombia.

MAURICIO SILVA

Un indigente es abatido a balazos en la cara, cuello, tórax y extremidades la madrugada del 13 de noviembre pasado, bajo el puente Libertad, en la esquina con Uno Norte, en Viña del Mar. Otro hombre es abordado por cuatro sujetos en automóvil la madrugada del 7 de abril en Arlegui con Nieto; dos de ellos bajan del vehículo y uno le propina un mortal disparo en el tórax. Y hace poco más de un mes, el 13 de julio, una tercera víctima recibe 47 disparos de tres armas distintas en Villa Independencia, en la parte alta de la urbe.

Estos tres asesinatos ocurridos en los últimos nueve meses en la Ciudad Jardín tuvieron lugar en fines de semana y coronaron días de sucesivos homicidios armados. Ayer, el subdirector de Investigación Policial y Criminalística de la PDI, prefecto general Hugo Haeger, y la fiscal regional en Valparaíso, Claudia Perivanich, entregaron otro elemento común: los atribuyeron a ejecu-

ciones realizadas por una célula de la organización criminal venezolana Tren de Aragua que se instaló en la zona con el objetivo de monopolizar el microtráfico de drogas en sectores urbanos privilegiados: las plazas Vergara (la principal), México y Colombia (cercanas al casino).

Ayer en la madrugada, 450 policías provenientes de varias regiones participaron en el allanamiento de 69 inmuebles de Viña, Villa Alemana y Limache, en los cuales detuvieron a 34 personas, 12 de las cuales fueron sindicadas como miembros de la estructura del Tren Aragua (11 de ellas, venezolanas).

Anunciaron la incautación de cinco armas de fuego, 355 municiones de distinto calibre, 81,6 gramos de cocaína base, 224,2 gramos de cocaína, 90,2 gramos de ketamina, 10 kilos de marihuana, 19 celulares, un vehículo y \$500.950 en efectivo.

“Mediante la intimidación, la violencia, la extorsión, se posesionaban de lugares públicos para comercializar su droga y se imponían ante los demás a través de coerción, homicidios, homicidio frustrado, disparos injustificados”, dijo Haeger, quien añadió que se está investigando lavado de activos.

Ya en marzo de 2022, había sido detenido en Quilpué Carlos González Vaca, sindicado como

lugarteniente en Chile de esa banda criminal. Ayer, la fiscal no precisó si ambas investigaciones están relacionadas, pero insistió en que los detenidos ayer son “un brazo directo que operaba en Viña del Mar y está detenido el líder de esa facción”.

El Ministerio Público pidió extender la detención, dada la complejidad del caso y buscando asegurar condiciones de seguridad en el tribunal para la audiencia de formalización.

**RANKING**  
 Viña trepó al top 10 entre las comunas del país con más asesinatos en el último reporte anual de la fiscalía.